
 

 

 

 
 

生徒総会が行われました 

 10/20(金)に生徒総会がオンライン/対面のハイブリッド

で行われました。生徒会が中心となり各委員会の委員長で組

織される評議委員会が中心となり、生徒会/委員会の活動につ

いて議案書を作成し学級討議を行いました。各クラスから集

まった質問や要望について、回答、検討、討議の議題として

扱うものを精査し、丁寧な計画に基づいた総会となりました。

準備にあたった評議委員会の皆さん、ありがとうございまし

た。全校生徒で、意見や質問の確認をすることで、これまで

わからなかったことについても確認ができたことと思います。  

まだ検討が必要な内容もあるようです。自治の柱としてあ

る生徒会活動も引き続き活発になることを願います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課題解決へ（美化委員・学芸委員） 
 傘の取り違い/紛失の問題が、ここ数年続いていました。

美化委員会ではこれまで様々な試行錯誤をしてきました。 

 志茂田図書館から貸し出される本の返却忘れがあり、学

芸委員会からは、学期末などによく呼びかけがあります。  

志茂田中では方々からの声を受けて、美化委員と協力し

て、新しいタイプの傘立てを設置しました。また読書学習

司書の先生にご尽力いただき、巡回文庫には通し番号のシ

ールを貼っています。 

 今回は、美化委員長と学芸委員長に寄稿いただいたので、

紹介します。皆さんぜひ心がけて生活してみましょう。 
 

美化委員からお知らせ 
前期まで、傘の取り間違えを防ぐため、教室まで傘を

運んでいました。後期からは、傘立てが新しくなり、自分

の出席番号の傘立てに傘を入れるというシステムに変わ

りました。傘の取り間違えが減ると思います。皆さん気を

付けてください。      美化委員長  ２年３組 斎藤 結香 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
学芸委員からお知らせ 

二つお知らせがあります。一つ目は紛失防止のお願いで

す。巡回文庫の背表紙には、番号が書いてあるシールが貼

ってあります。巡回文庫から借りた本は、読んだその日に、

元あった場所に戻してください。また、図書館の本の返却

忘れや、紛失もあります。気を付けましょう。二つ目は、本

を大切に扱って欲しいというお願いです。水に濡れたり、

破れたりした本は元に戻りません。本を綺麗に保つように

大切に扱ってください。 

読書は新しい知識や視点を得るだけでなく、リラックス

効果もあると言われています。図書室の本も利用して、『秋

の夜長』にゆったり読書時間を楽しんでみてはいかがでし

ょうか。               学芸委員長  ２年６組 石井 海帆 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

服装特別規定/防寒着について 
 熱中症予防のため、「体育の授業の有無に関わらず体育

着・ジャージ登校を認める」としていた服装特別規定です

が、１１月より変更となります。 

 また、防寒着についても、本校ではここ数年変更があり、

より過ごしやすい、着やすいようにと検討を重ねて以下の

ようになっています。改めてご確認いただき、不明な点は

お問合せください。 
 
●体育の授業のある日に限って、体育着、ジャージ登校を

認める。（体育の授業のない日は、標準服で登校） 

※標準服で登校し、体育の授業前後で更衣を行っても良い、また、着

替えとしてワンポイントＴシャツも引き続き可。 

 

●防寒のためのコート類は黒又は紺とする。 

派手な柄や模様は避ける。 

※数年前より、指定コートを廃止しました。普段使いの上着が着用可

能です。標準服に合わせて着るものとしてだらしなく見えないもの

にしましょう。また、防寒のためのものなので、冬服を着用した上

で、防寒着を活用してください。 
 
高校入試の防寒着について、以前話題

になったことがありました。フォーマル

なコートでないにしても、ド派手なパー

カーを着るのは NG なのか。ルールでは

ないですが、冠婚葬祭などの「マナー」

や「常識」に通ずるものがあります。そ

のようなことも考えられると良いですね。 

令和 5 年 11 月 1 日（水） 

発行 

大田区立志茂田中学校 

生 活 指 導 便 り  N o . ６ 

 



校則に関する意見交換会を行います 
 11/27(月)の放課後に、校則に関する意見交換会を行いま

す。志茂田中学校では令和３年度に、校則に関して大幅に見直

しを行ったことを機に、毎年、生徒と教職員で、校則に関して

意見交換を行い、より過ごしやすい学校生活にしていこうとい

う方針があります。 

 これまで、髪型や防寒着、タイツなどについて、生徒や保護

者の意見を反映させて変更をしてきました。 

また生徒総会などで議題として挙がったものも取り扱いま

す。生徒会役員や、専門委員会の委員長、また参加希望者は誰

でも参加できます。 

もちろん、様々なルールや決まりは理由があって作られてい

るので、それらの内容を吟味しながら検討しますので、なんで

もすぐに変えられるわけではありません。色々議論を重ねてい

くなかで、納得感があったり、別の解決方法があがったり、先

生達にとってもとても有意義なものとなります。皆さんの意見、

参加お待ちしています。 

１０月の情報モラル教育   
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
            

部超会通信１０月号 
代替わりした２年生の新部長よりメッセージ！！ 

〇滝沢優華（女子バスケットボール部） 

チーム一丸となって全国大会出場できるようにがんばります。 

〇熊谷大知（卓球部） 

1年生に尊敬され、卓球部が面白いと思われるような部活にし

ていきたい。 

〇金親颯汰（野球部） 

部長としてみんなの気を引き締め、みんなで試合に勝ちます。 

〇西村燎（サッカー部） 

責任感をもって部長会もチームも引っ張って行きたいです。 

〇小澤一颯（男子バスケットボール部） 

部長としてチームをまとめて、都大会出場を目指す。部長会と

してみんなが楽しめるイベントを作りたいです。 

〇荻野凛里子（バドミントン部） 

部長としてみんなをまとめバドミントン部を強くしていきま

す！周りから応援されるチームになれるよう頑張ります！ 

〇佐藤夏佳（ソフトテニス部） 

部長として、今までの先輩たちが築き上げてきたものを継続し

ていきながらよりよい部活にしていきたいです。 

〇池田愛唯莉（女子バレーボール部） 

３年生の川島部長のような判断力と行動力を備え、後輩からの

信頼が厚い部長になる！ 

〇林海瑠（サイエンス部） 

先生方や地域の方に大きな声であいさつをしていきたいです。

学校をより楽しめるように、色々な新しい試みを行います！ 

〇松村旭（美術部） 

山崎部長がつくった部活の空気を引き継ぎ、先輩方のように後

輩に優しく教えることができる部長になれるよう頑張ります。 

〇鈴木梨生（茶道） 

３年生の三澤部長から引き継ぎ、積極的に行動し副部長、部員

たちと協力して良い部活を作り上げていきたいです。 

〇嵐田みく（音楽・合唱） 

部活の代表として、責任感をもって部長会に参加できるように

頑張ります。 

〇小山﨑羽奏（音楽・吹奏楽） 

みんなが同じ目標に向かって、同じ気持ちで、部活に臨み、良

い結果を残せるように頑張ります。 

〇對馬絆（ハンドメイド） 

３年生がいた時もすごく楽しい雰囲気の部活だったので、引き

続き楽しくて面白い部活にし、作品づくりを頑張っていきます。 

〇浜野結衣（ものづくり） 

３年生から引き継ぎ、自分たちが中心となって気を引き締め活

動していきたいです。部活の名に恥じないよう頑張りたいです。 

〇三浦乃彩（イラスト） 

新部長として、部活をまとめ今まで以上に楽しいと思える部活

にしていきたいです！イラストを通して、同級生とは勿論、後

輩との繋がりをより深めていきたいです。 

 

〇演劇部３年生より（※まだ 3年生は引退していません） 

11 月 7 日の公演に向けて一生懸命稽古しています。応援よろ

しくお願いします。 

2年生は、誰が部長となっても一生懸命やってくれる後輩のみ

んなです。応援よろしく願いします。 

１組 SNSの使い方とｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝの振り返り 
１組では、SNSの使い方の話だけでなく、日常生活におけるコミュニ

ケーションの振り返りも行いました。アンケートを通して、客観的に振り

返りを行い、それぞれ個別に面談をしました。SNS を使用する際に気

をつけていることとして「見知らぬ人に個人情報を与えない」「相手の

気持ちを考えて発信する」などの意見がでました。情報機器が身近に

なり、あまり考えずに言葉や情報を発信できてしまいますが、一歩立

ち止まって、冷静に状況を判断し相手の気持ちを考えてコミュニケー

ションをとれると良いと思います。これらは、SNS だけに通ずる話では

ありません。普段の友達とのやり取りから意識し、素敵な信頼関係を

築いていってほしいです。（文責：横山） 

１年 情報の広がり 
「情報の広がり」について学習しました。噂が広まるのは早いと感じ

たことはありませんか？その情報は正しいまま伝わっていますか？一

度離れた情報は変わってしまうことも少なくありません。そのせいで思

わぬトラブルに繋がっていくこともあります。仮に自分が善かれと思っ

て発信したことも他の人にとってはどうでしょうか。最近は嘘か本当か

判断できない情報も多く流れています。拡散はしないのと同時に判断

に迷う情報に関しては周りの人に相談しましょう。（文責：関） 

２年 ＳＮＳと個人情報 
インスタグラムなどのＳＮＳから、個人情報がどのようにして特定さ

れていくのか。個人情報そのものを掲載することはほとんどありませ

ん。しかし、いくつかの事例から生徒たちは何気ない投稿の中にも、

個人情報につながっていくものが多くあることに気付くことができまし

た。 

ストーリーのようにある一定時間で消える仕組みのあるものでも、誰

かが見て保存している危険性はあります。常に使い方には気をつけて

ほしいものです。（文責：横川） 

３年 不適切な書き込み 
匿名の掲示板に書き込むことはありますか？今回の事例では「学

校に火をつけるぞ」という書き込みから取り返しのつかない事態になっ

た事例でした。匿名であっても、誰が書いたかを特定することは出来

ます。そして冗談のつもりであっても多くの人に迷惑をかけてしまうこと

もしっかり理解しましょう。一度書いたものは取り消し出来ないことを考

え書き込む前にもう一度確認しましょう。（文責：小川） 


